

# LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

FUNDADO EN 1858

OFICINAS, ZOCO, 5

Ejemplar local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Ejemplar extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre.—Un número 10 céntimos, atrasado 50.

AÑO XXXI

MIÉRCOLES 16 DE MAYO DE 1888

NÚM. 9.505

  
**La niña**  
**Milagros García Pagan**  
 HA SUBIDO AL CIELO  
**a las 8 de la mañana de hoy**  
 a los 2 años de edad.  
*Sus desconsolados padres, hermanos, abuelos y demás parientes,*  
 Invitan a sus amigos a que asistan a la misa de Angel que se celebrará mañana a las 8 en la iglesia de San Lorenzo, a cuyo favor les quedarán agradecidos.  
 Murcia 16 Mayo 1888.

**Horchatería de Marcos**  
 Plaza de Belluga  
 El dueño de este establecimiento ha decidido seguir favoreciendo a sus parroquianos en todo y por todo, y con tal objeto establecido desde hoy los siguientes precios:  
*Copa de sorbete de cualquiera clase que sea ó se encomiende,* 40 céntimos.  
*Horchata y limon,* 20 céntimos el vaso grande.

Con motivo de la próxima EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA, las compañías de los caminos de hierro españoles, han establecido servicios especiales de viajeros a precios sumamente reducidos, cuyas principales condiciones son las siguientes:

Desde el día 7 de corriente mes, hasta el 31 de Octubre próximo, se expendirán en determinadas estaciones billetes de las tres clases, sencillos y de ida y vuelta, para todos los trenes que contengan carruajes igual a su clase, excepto los trenes expresos.

Los billetes valen solo para la ida: los de ida y vuelta pueden utilizarse para el regreso dentro del plazo de 25 días, contados desde el siguiente de su expedición: son nominales y por consiguiente solo valederos para la persona a cuyo nombre se hayan expedido, a la cual se le concede por excepción el derecho de detenerse al regreso de Barcelona uno ó dos días en Tarragona y en Valencia.

Tanto estos billetes como los sencillos dan derecho al transporte gratuito de 30 kilos de equipaje.

Las estaciones de esta línea en que se expenden dichos billetes y sus precios son las siguientes:

*Billetes sencillos.*

Hellín	1.ª clase 50 ptas., 2.ª 35, 3.ª 23
Cieza	55, , 40, , 24
Alcant. )	55, , 40, , 26
Murcia )	55, , 40, , 26
Cartag. )	60, , 45, , 30

*Billetes de ida y vuelta.*

Hellín	1.ª clase 70 ptas., 2.ª 50, 3.ª 35
Cieza	75, , 55, , 40
Alcant. )	80, , 60, , 40
Murcia )	80, , 60, , 40
Cartag. )	90, , 65, , 45

Para más pormenores véanse los carteles en la estación. 10—2

**INSTITUTO DE VACUNACION**  
 23—MERCED—23.  
 Se vacuna con LINFa DE VACA todos los días de 3 a 5 de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana: también se expenden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten por el correo previo el pago.

La primavera es la época en que la sangre tiene más necesidad de desahogar los humores que la obstruyen. Para obtener este resultado basta tomar de tiempo en tiempo una cucharada del POLVO ROJHEIT.

Dichs polvo, laxativo y refrescante, encuéntrase en la farmacia de J. Escrivá, Ferrnando VII 7, Barcelona.

**ALMACEN DE CARBON**  
 CALLE DE CAPUCHINOS, FRENTE A LA ALAMEDA.  
 El elogio mas eficaz de una cosa son los hechos. Familia que ha tomado una vez carbón en este almacén, ha continuado tomándolo, porque el género es de primera calidad y no se engaña a nadie.

**Servicio a domicilio**  
 Carbón superior de encina, limpio, a 6 rs. ar. Carbón de pino en jabones, a 20 rs. quintal. Leña de serrín, a 2 rs. id.  
 Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:  
 Cooperativa de Empleados, en el Plano. Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos. San Nicolás, 23, tienda de id. Ceballos, 10, id. id. Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda. Plaza de Céspedes, tienda de D. Tomás Erades.  
 NOTA.—Con el carbón de encina se acompaña romero para encender.

**LA PAZ DE MURCIA**  
 Sr. Director de LA PAZ.  
 Murcia 14 de Mayo de 1888.  
 Estimado Almazán: Cada loco con su oca, y en verdad que el mio no pue...

darse mejor, ni hallarse mas justificada. Quien tantos hijos ha perdido víctimas del verdugo de la infancia, nadie dejará de considerarlo natural, se ocupe incesantemente de estimular a la ciencia para que arranque a esta el secreto de un medicamento eficaz que combata a tan terrible enemigo. Registrando hoja por hoja el catálogo del Museo anatómico, hallé en la página 33 la descripción teórico-práctica de la difteria, no pudiendo resistir al deseo de trasladarla a las columnas de su ilustrado y popular periódico, por lo que a todos interesa. Dice así:

LA DIFTERIA.

«Es una peligrosa inflamación de las membranas mucosas: crup una de las enfermedades mas antiguas, data desde el primer siglo antes de J. C. Aretones habla de una enfermedad llamada *ma-lum Syriacum, sive egyptium*, que es probablemente idéntica a la difteria de hoy día.

En 1517 existía un foco desconocido: la lengua y la faringe se cubría de una especie de membrana, los enfermos no podían comer ni beber, teniendo una fiebre tan violenta, que muchas veces daba lugar a desvanecerlos. Se raspaba la faringe de dos en dos horas, hasta que salía la sangre, después se le aplicaba miel. Médicos que en París observaban la difteria a los veintidos años, se persuadieron de que esta enfermedad volvía en el término de doce años mas peligrosa y ganando en extensión.

La difteria no ataca solo a las membranas de la faringe, sino a los órganos que están en contacto del aire. La difteria se desenvuelve también sin contagio visible, y como secundaria en las enfermedades que aniquilan las fuerzas como el tifus, la tuberculosis, el cólico, etc. La preparación 1 nos muestra la inflamación de la laringe y las membranas del paladar y de la lengua inyectada o roja; la úvula, que es pequeña, siempre se presenta del grueso de un dedo en ambos lados; el cielo de la boca se pone tan hinchado que la entrada de la faringe casi se obtura por completo; todos los que padecen esta enfermedad mueren, ó por asfixia, ó por envenenamiento de la sangre.

Preparación 2.—Vése la cabeza de un niño cortada, a la úvula inflamada, b la faringe hinchada, d membranas de la laringe sueltas, e la parte posterior de la laringe inflamada, f membranas mucosas desahizadas, g la lengua, h el cielo de la boca, i las paredes de la nariz, k entrada de las fosas nasales. Preparación 3.—La misma cabeza en estado sano.

Por lo que se ve, tiempo ha que el verdugo de la infancia adquirió en todas partes carta de naturaleza, siendo tanto mayor el número de sus víctimas, cuanto mas años van transcurriendo, puesto que, según la autorizada opinión de ilustraciones médicas, esa horrible y terrible enfermedad, lejos de disminuir aumenta en el número de los atacados, ganando por lo tanto, en extensión é intensidad, por cuanto hoy son contados los que se salvan de la difteria, y muy raro ó quizás ninguno, del verdadero erup. A la vista de tan aterrador cuadro, el espíritu desfallece y el corazón no halla espacio para el dolor. Fijo en estas ideas, les con avida cuantos periódicos considero mensajeros de alguna noticia trágica y horrida, y he visto en «La Correspondencia de España» del día 10 del actual, el siguiente anuncio:

DIFTERIA.

«Una gran celebrada médica norteamericana, há compuesto un medicamento contra la difteria que está dando prodigiosos resultados en varias ciudades de Europa y América. Hemos adquirido la competente autorización para venderlo en España y dentro de algunos días se indicará el punto de venta. El remedio es infalible y no podemos por lo tanto dar una noticia mejor a la humanidad doliente.»

A los farmacéuticos toca adquirir ese remedio que se considera infalible para combatir una enfermedad que tantas víctimas está causando; a los médicos, hacer los oportunos ensayos para ver si ofrece los maravillosos resultados que se indican en el premioso anuncio. Así lo espera y solicita,  
 UN PADRE DE FAMILIA.

**Ayuntamiento.**

En la sesión celebrada el lunes, bajo la presidencia del Sr. Solís, se tomaron los siguientes acuerdos:  
 Pasar a la Comisión de Hacienda, una comunicación del Sr. Gobernador relativa a los medios que pudieran emplearse para mejorar el déficit del presupuesto municipal.  
 Autorizar al Sr. Solís para que represente en Barcelona a la municipalidad en el acto de la inauguración de la Exposición Universal.  
 Aprobator varias cuentas.  
 Interesar a las Comisiones de Propios y Hacienda que propongan de qué ca-

pitulo habrán de sufragarse los gastos de instalación de alumbrado eléctrico en el Teatro Romeo.

Passar a informe de los señores letrados, para que manifiesten al municipio si procede apelar contra la real orden por la que a D.ª Hipólita Fernádez Córdoba se le dá posesión de la hacienda titulada «Cuartos de Espinardo»; y en caso afirmativo, manifiesten en qué forma deberá hacerse dicha apelación.

Hacer cumplir lo ya acordado con respecto a que las urnas se vendan solo en la plaza de Abastos, mientras que no se acuerde otra cosa en contrario.

Conocer a Miguel López Pérez la caseta número 70 de la plaza de Abastos caso de estar desocupada, y la número 57 a María Cárceles Ortega.

Autorizar a D.ª Catalina Gómez para que continúe la obra suspendida por la Alcaldía, en la casa que está reedificando en la calle de Riquelme, en vista de las poderosas razones expuestas por el Sr. Acacóytia en abono de dicha interesada.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Marín Salazar, manifestó al Ayuntamiento que habiéndose ocupado los periódicos locales que del archivo municipal se ha extraviado el libro de la población de Murcia, rogaba que por el Sr. Archivero se informase sobre el particular, con el fin de saber a qué atenerse, lo que así se acordó.

Dice «El Noticiero»:  
 «Anúnciase para cuando regrese la corte a Madrid, un acontecimiento público que ha de influir mucho en el porvenir del partido conservador.  
 Tome LA PAZ nota de este rumor, por si pudiera interesarle en lo futuro.»  
 Tomada y esperando el suceso.

LA PAZ y sus antiguos redactores continuarán defendiendo sus ideales con igual decisión y constancia que hasta el presente. Es lo único que podemos decir al platónico canavista.

**La semana en Madrid.**

13 Mayo.  
 Amigo Almazán: Bien dijo el que dijo que España es el país de los viceresas. La inminente crisis, que con motivo de la votación que obtuvo la proposición del Sr. Romero Robledo para que se discutiesen antes los proyectos de Hacienda que las reformas militares, se crea segura respecto al Ministro de la Guerra y alguno mas, se ha aplazado indefinidamente tapando la boca al Sr. Casassol con mandarlo a acompañar a la Reina Regente en su visita a Zaragoza y Barcelona para cuyos puntos ha salido hoy.  
 En esta semana los periódicos oficiales han dado al espectáculo lastimado de convenir al país de una manera clara y evidente, de lo que él ya sospechaba con cierta certidumbre respecto al ruinoso asunto de la trasatlántica, declarando que el Sr. Sagasta por salvar la persona del Sr. G. maso declaró cuestión de gabinete la aprobación del proyecto que ha gravado al presupuesto de la Gobernación en lo menos tres millones de pesetas y al de Cuba en doce.  
 Será verdad que quien procura asuntos de tal índole para su país no es el llamado después a producir un conflicto diario por la rebaja en la contribución. Será muy cierto que quien como el Sr. Gamazo presenta a las Cortes una proposición de ferrocarriles que de aprobarse privaría a la Hacienda de un ingreso de 80 millones de pesetas, durante un período de treinta años, no tiene autoridad para pedir la rebaja en la contribución territorial; pero también es lo cierto que no por eso dejan de tener su culpa los que se hacen solidarios de sus descabellados proyectos.

El viernes presentó en el Congreso el Sr. Gamazo una proposición, limitando la concesión del ferrocarril en construcción de Madrid a Vaila, a las secciones de Reus a Roda, y de Zaida a Reus, y el Sr. Moret se presenta con él tan diferente que aconseja a la mayoría que la tome en cuenta, sabiendo como sabía los múltiples perjuicios que irrogaría;afortunadamente tan desatinada proposición no será hoy, pues ayer al reunirse las secciones para votar la concesión fueron derrotados los candidatos del Sr. Gamazo.

El Sr. Ministro de Fomento, a quien desde luego se le alcanzó las graves cuestiones que este inofensivo proyecto de ferrocarril encierra, estuvo reservado y no participó de las complacencias y facilidades empleadas por el Gobierno, mas vale así, pues el Sr. Gamazo no podrá conciliar nunca la rebaja en la territorial con la disminución en los ingresos del Tesoro por otros conceptos. Han sido firmados por la Reina entre otros proyectos de ley.

El de alquitrán y petróleo, el de organización del servicio de recaudación de contribuciones, el convenio con

el Banco para los servicios de Dénda flotante y Tesorerías, las rectificaciones de los tratados de comercio entre España y Rusia y entre España y los Países Bajos; y el proyecto de ley de ferrocarril por Canfranc, notable trabajo cartográfico hecho por el auxiliar del Senado, Sr. Bares.

Según los últimos telegramas recibidos, el Emperador Federico está notablemente mejorado de su última recaída no siendo de temer por ahora un desenlace funesto.

La cuestión Boulanger sigue manteniendo ruido y mas ahora que se ha dado a visitar los departamentos donde se aclamado frenéticamente por las turbas, a la vez que silvado por los que se indignan de una populacheria tan estemporánea. En realidad, de verdad, lo que convendría al Gobierno francés es no hacerle caso y conocer mas al pueblo que gobierna, tan impresionable como volatido.

PEDRO MARIA LÓPEZ,

**Carta de París.**

Mayo 12.  
 Siguiendo la crónica desde hace mas de un mes comenzada, diremos que ayer mañana salió de París el general Boulanger en dirección al Norte. Pasaremos por alto la manifestación improvisada en esta capital en honor al general, desde el momento en que salió este del hotel del Louvre, hasta llegar a la estación del ferrocarril. Decir que centenares de desocupados le esperaban en la plaza del hotel y que millares de curiosos hacían lo propio en la plaza de la estación desde las primeras horas de la mañana; añadir que la multitud en una y otra parte le estuvo aclamando frenéticamente hasta que el general se hubo instalado cómodamente en el tren con los amigos que le acompañaban, es la historia de todos los días, y por lo monótono, queremos ahorrar la descripción de todo ello a nuestros lectores.

Salvemos de una sola plumada el trayecto que media desde París a Dunkerque, primer punto de etapa del viaje, y penetremos, con los muchos periodistas de París invitados al efecto, en el gran salón comedor del hotel del *Chapenez rouge*, donde tuvo lugar ayer noche el lunch que había ofrecido al general el comité boulangista de la población. Los invitados—aparte los periodistas—no llegaban a cincuenta, pues se trataba, mas que de un gran banquete, de una simple comida de confianza. Mr. Boulanger, sin embargo, iba de gran cerechonilla, con sus insignias de diputado y ostentando la placa de gran oficial de la legión de honor. Todos los comensales llevaban en el ojal un clavei encajonado, que es la insignia que han adoptado los amigos del general para todos sus actos oficiales. En los postres hubo, como es de rubrica, los correspondientes brindis, por aquellos de que no hay función sin tarasca.

Las noticias que se reciben de Berlín relativas al estado de salud del Emperador Federico, son cada día mas satisfactorias. El soberano—dice el último telegrama—se siente bastante bien, por mas que la expectación sea aun algo abundante. Su apetito ha aumentado y va recobrando las perdidas fuerzas de una manera progresiva. Desde las diez y cuarto de esta mañana está tendido sobre un canapé de su gabinete de trabajo. Ha probado, así mismo, a andar, y ha atravesado dos veces la habitación sin apoyarse sobre nadie y sin sentir fatiga.

El Emperador ha permanecido en su gabinete de trabajo hasta las ocho y media de la noche.

Los últimos telegramas recibidos de Milán dicen que el anciano Emperador del Brasil D. Pedro, ha pasado mucho mejor el día de ayer gracias a las inyecciones hipodérmicas de cafeína. Han desaparecido los graves síntomas de agotamiento que se habían manifestado y el enfermo ha recobrado todo su conocimiento. Por otra parte la fiebre ha disminuído. La pleuresía sigue su curso regular. El doctor Sémmola, al igual que los médicos Mr. Brimo (senador), profesor Giovanni y Mota-Mays, con quienes aquel ha celebrado consulta, fundan grandes esperanzas en la medicación seguida. El doctor Charcot de París—amigo particular del Emperador—a quien también se había llamado en consulta, no ha podido trasladarse a Milán a causa de hallarse enfermo.

Un crimen atroz acaba de cometerse en el pueblo de Wiescherhoeven (Westfalia), según telegrafía de Munster en fecha de ayer.  
 La esposa de un carpintero ha asesinado a sus cuatro hijos arrojándolos a un estanque, haciendo lo propio consigo misma después que le hubo asegurado que todos estaban bien muertos.  
 Esa desgraciada había estado reclusa

durante algún tiempo en la casa de salud de Langerich, habiendo salido de ella a últimos de Febrero completamente restablecida. La enfermedad le repitió a consecuencia de un último alumbamiento.

De sus hijos que han perecido ahogados, el mayor no contaba mas que cinco años; el mas pequeño, cuatro semanas.

Continúan recibiendo noticias sobre los trabajos titánicos que están haciendo los ingenieros en Blancheface para retirar las tierras que en 20 del mes de Abril anterior se desprendieron en la mina que para la construcción de un pozo se había abierto en las alrededores de aquella población, y dentro de cuya mina quedó sepultado un desgraciado obrero llamado Dutilleux, de quien se supone que vive todavía a pesar de los muchos días transcurridos desde que ocurrió el desprendimiento. La población en mas trabaja con un entusiasmo que raya en frenesi. Se confía que mañana los obreros estarán en comunicación con la mina donde se supone que vive todavía el infeliz Dutilleux.  
 El Correspondent.

**NOTICIAS**

Acompañamos a nuestra amigo y suscriptor D Antonio García Pasías, en el dolor que le ha producido la pérdida de su niña de dos años, Milagros, que en la mañana de hoy ha subido al cielo, y le deseamos el consuelo que su eflicción reclama.

Hoy y mañana se vacunará directamente de la ternera en el Instituto de Vacunación, calle de la Merced, núm. 23.

Ya se ha recibido el título de maestro de la escuela de Bellas, a favor de D. Antonio Peche Peñafiel, auxiliar que era de la de la Misericordia.

Según «Las Provincias» el alcalde accidental Sr. Solís renuncia el honor de representar a Murcia en la apertura solemne de la Exposición Universal de Barcelona.

Esta mañana ha habido consagración de aras en el Palacio Episcopal.

Para la escuela de Cántadas de S. Pedro ha sido nombrado D. Bartolomé Pardo.

Al sargento segundo de la Guardia civil D. Nicolás Ruiz Martínez, se le ha concedido retiro para esta provincia con el haber de 30'50 ptas mensuales.

Nos ha visitado el nuevo colega bisemanal de Lorca «La Hefensar», al cual le deseamos larga vida.

La boda de nuestro paisano Sr. López Parra, se verificará en Madrid definitivamente hoy.

Ha sido nombrado capellán de la Cárcel de Lorca: D Pedro José Reverte.

Va mediando el año y el Circulo mercantil no termina su constitución. ¿Morirá en flor como la Cámara?

En Granada falleció el 18 de Abril el ilustre Sr. D. Francisco Santos García, por cuyo señor (q. e. g. e.) se ha celebrado hoy un funeral en la iglesia de S. Bartolomé. Con este motivo expresamos a su apreciable familia el pesar que nos produce su justo sentimiento.

Con motivo de la fiesta de S. Isidro, que la celebran los periodistas murcianos, mas que nosotros las de S. Fulgencio y S. Patricio, hoy hay escasez de periódicos de Madrid, y a nuestros suscritores de la edición grande tenemos que darles solo la local.

En la caída expreso que dió el señor González el domingo, al final del drama *D. Alvaro o la fuerza del sino*, se lastimó una muñeca por estar poco relleno el colchón que lo recibió.

La compañía actual de Romeo será reemplazada en la próxima semana por la de ópera que trabaja en Alicante.

La función de gala que mañana se verificará en Romeo se compondrá de la preciosa comedia de Vital Aza, *El sombrero de copa*; el estreno del drama de nuestro paisano D Virgilio Guirao *En el pecado el castigo*; en el intermedio de la comedia y el drama se leerán poesías, y terminará con el cuento *Los pantalones*. Parece que parte de los productos se destinarán a la beneficencia.

Se habla de otro robo efectuado en casa de una persona muy conocida que se hallaba fuera.

El exceso de original que nos viene favoreciendo, nos ha retrasado la publicación de la segunda carta de nuestro colaborador D. R. Segura, la cual insertaremos inmediatamente.

Mañana predicará en los ejercicios de las flores en San Andrés, el R. Cura propio de Santa Eulalia D. Carlos López y López.

En el Hospital ingresó ayer con varias heridas, un morador del partido de Zarcieba, al que un convectivo le propinó algunos garrotazos.  
 Véase la última página.



